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гЕИИНА
февраля в столице нашей Родины 

Моснве открылся XX съезд / ) 
Коммунистической партии 

Советского Союза.

X X  СЪЕЗД КПСС По инстит ут у

ВЧЕРА в Москве начал
свою работу XX съезд 
КПСС. Это большое исто

рическое событие. 'Съезд под
ведет итоги коммунистическо
го строительства за время от 
XIX съезда и наметит новую 
величественную программу , 
дальнейшего расцвета совет 
ского государства.

Истекший период был пе
риодом успешного претворения 
в жизнь плана пятой пятилет
ки, нового мощного подъема 
экономики и культуры совет
ского народа, укрепления по
зиций и авторитета Советского 
Союза на международной аре
не. Это были годы еще более 
тесного единения - партии с на 
родом — рабочим классом, 
колхозным крестьянством и : 
трудовой интеллигенцией.

В дни работы съезда род
ной Коммунистической партии 
советские люди на всех у част, 
ках коммунистического строи 
тельства — на наших много
численных заводах, фабриках, 
колхозах, совхозах. МТС. в 
учебных заведениях — с у до 
тетворением оглядываются 
на пройденный со времени 
XIX съезда путь, мысленно 
подводя итоги своего тзорче 
ского труда

Есть чем гордиться и кол- 
шктиву нашего института. Ин

ститут за последние годы пре 
аратился в самый крупный 
технический вуз на востоке 
страны. Контингент студентов 
увеличился с 6225 в 1952 г. 
.10 8700 на начало текущего 
Года Если в 1952 году было 
выпущено для народного хозяй
ства страны 577 молодых спе
циалистов. го в 1956 г. вы 
пуск инженеров доставит 1529 
человек.

Заметно улучшилась научно- 
исследовательская работа. В 
институте сложились вполне 
определенные научные направ- 
юния. За последнее время 
выполнены актуальные науч- | 
т.ые исследования в области 
геологии, электрофизики, орга
нической химии, обработки 
металлов и металловедения, 
машин ударного действия, ра- ;

дноаппаратуры и др., имею
щие большое значение для на
родного хозяйства и науки. В 
институте разработана новая 
экономичная и компактная 
аппаратура для телецентров. 
Конструкция телецентров ин
ститута отличается своей про
стотой. удобством. Разработа
ны конструкция и технология 
изготовляемых бетатронов.
Важным результатом являет
ся и то, что наряду со стары
ми опытными учеными выросла 
значительная группа молодых 
ученых. Среди них следует от
метить тт. Алимова, Фиал ко. 
Мелехова. Димова. Ананье
ва и др.

Законно гордясь своими 
успехами, 'коллектив институ
та научные работники, сту
денты, рабочие и служащие— 
должны отдать себе отчет в 
том."что нужна еще большая 
кропотливая работа, чтобы 
поднять подготовку специали
стов и научно-исследователь
скую деятельность на уровень 
современных требований. Толь
ко что закончившаяся зимняя 
экзаменационная сессия пока
зывает, что вследствие слабой I 
учебно-воспитательной и поли
тико-воспитательной работы на 
ряде факультетов процент не
удовлетворительных оценок 
высок. Значительное- число 
студентов учится на удовле
творительно, Далеко не все 
научные работники трудится в 
полную силу. Многие вопросы, 
над которыми . они работают, 
не имеют практического значе
ния. Задача состоит в том, ' 
чтобы Ло конца по существу 
провести ту большую пере
стройку учебно-воспитатель
ной н ’ научно-исследователь
ской работы, которая прово
дится н институте в свете ре
шений июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Многотысячный коллектив 
нашего института, вооружив
шись решениями XX съезда 
КПСС, обеспечит улучшение 
качества подготовки специали 
стов для народного хозяйства 
страны и научно-исследова- 
тельокой деятельности

Обязательство выполнено

В проекте Директив XX 
съезда КПСС предусмат
ривается увеличение теле

визионных станций в 1960 го. 
ду не менее чем до 75.

Сотрудниками лаборатории 
телевидения нашего института 
разработано компактное, деше
вое и надежное в эксплуатации 
оборудование аппаратно-студий
ного блока радиостанций для 
телевизионных центров горо
дов областного значения. Весь 
комплекс аппаратуры состоит 
из четырех каналов, из кото, 
рых два, предназначены для пе
редачи кинофильмов и два — 
для студийных передач.

Первый телецентр, построен, 
ный в лаборатории телевиде
ния, установлен в нашем горо
де В настоящее время коллек
тив сотрудников лаборатории 
телевидения работает над изго
товлением телевизионных стан
ций для Барнаула, Бийска и 
Рубцовска, что позволит охва. 
гить телевещанием значитель
ную часть освоенных целинных 
земель Алтая

Выполняя свое обяэаталь- 1

стзо, коллектив заканчивает 
строительство первой очереди 
телецентра: ко дню открытия
съезд КПСС вступил в строй 
телецентр в г. Барнауле.

Учитывая большое значение 
поставленной перед нами зада- 

I чй. каждый сотрудник лабора- 
\ тории телевидения с воодушев. 

лением работает над выполне
нием почетных заказов, отда
вая этому все свои знания и 
опыт. Особенно следует отме
тить таких товарищей, как ра
диомеханик Кудрявцев В. У., 
лаборанты Гулин Г. П., Залоз. 
ный П. В. и старший лабо. 
рант Труфаиов В. П., которые 
не только занимаются изготов
лением отдельных блоков, но и 
вносят много ценных предложе
ний по усовершенствованию 
конструкций отдельных узлов.

Сооружение телевизионных 
станций для городов Барнаула, 
Еийска и Рубцовска будет за
вершено в 1956 году.

А, МЕЗИКОВ, 
младший научный сотрудник 

лаборатории толевядаши

ХОРОШ ЕЕ
НАЧИНАНИЕ

ОДНИМ из важных разде
лов методической работы 
на кафедре должна быть 

работа с молодыми преподава 
телямн. В этом отношении не
обходимо приветствовать хоро
шее начинание кафедры физи
ки, организовавшей регулярно 
действующий методический се
минар для малоопытных пре
подавателей.

В настоящее время участни
ки семинара под руководством 
доцента И. Я. Мелик-Гайкоаян 
интенсивно занимаются вопро
сами методики решения и со
ставления задач. Занятия про
ходят живо и интересно. В 
дальнейшем тематика семина
ра будет значительно расшире
на (методика проведения кол 
локвиумов, лабораторных ра
бот и т. д.) По инициативе уча
стника семинара комсомольца 
Работкииа В. В для молодых 
преподавателей организуются 
занятия по овладению некото
рыми политехническими навы
ками (работа на токарном 
станке, слесарное дело, стекло, 
дувные работы). Следует отме
тить также весьма полезную 
инициативу молодых препода
вателей кафедры (И. Г. Берзи
на, И. С. Грозина и др.), ор 
ганизовавших для студентов 
стенную викторину по физике 
«Знаете ли вы?*

Надо надеяться, что даль
нейшие усилия кафедры в на
правлении работы с молодыми 
преподавателями и их собст
венная инициатива и энергия 
приведут к еще большим успе
хам и полезным результатам.

В СОКОЛОВ, 
доцент.

Ценное руководство 
для геологов

ВЫШЕЛ в свет двухтомны! 
«Атлас руководящих форм 
ископаемых фауны и фло

ры Западной Сибири» под ре
дакцией профессора Л. Л. 
Халфина. Составление этого 
сборника было предпринято по 
инициативе Западно-Сибирского 
геологического управления и 
кафедры исторической геоло
гии нашего института. В напи
сании отдельных разделов при. 
няли участие специалисты-па
леонтологи различных учрежде
ний: Западно-Сибирского гео
логического управления, нашего 
института. Томского госуни. 
верситета. Всесоюзного геоло
гического института, Западно- 
Сибирского филиала Академии 
наук. В атласе опубликованы 
статьи по ископаемой флоре и 
фауне целого ряда ученых гео
логоразведочного факультета: 
профессора Л. Л. Халфина, до
центов И. В. Лебедева, Р. Н. 
Бенедиктовой, А. В Аксарина, 
А. Г. Сииова.

Сборнйк явится руковод
ством, с помощью которого 
геологи, работающие на терри. 
тории Западной Сибири, смо
гут выполнить предваритель
ные определения ископаемых 
органических остатков в поле
вых условиях. Атлас руководя
щих форм ископаемых фауны и 
флоры является ценным и по
лезным вкладом в дело геоло. 
гического изучения территории 
Сибири

К) КАЗАНСКИЙ.
м м п

г - __ В ПЕРВЫХ РЯДАХ

Кандидат на Сталинскую стипендию

У ченым советом химико-тех
нологического факультета 
на получение Сталинской 

стипендии представлена канди
датура студента группы 522 
Ревягина Василия Павловича.

В. Ревягин пришел в инсти
тут о солидным стажем произ
водственной и комсомольской 
работы. После окончания тех
никума жидкого топлива он ра

ботал начальником цеха я 
г Ленинске-Кузнецке Затем 
был избран секретарем город 
ского комитета комсомола.

Свой опыт работы В. Ревя 
гин перенес и в институт: он 
учится только на «отлично*, 
ведет большую общественную 
работу (член парткома институ 
та). В последние три экзамена
ционные сессии В. Ревягин по
казал только отличные знания.

Т о л ь к о  на

П ЕРВАЯ сессия в вузе для 
Ледита Буганова (студент 
145-У группы РТФ) закон

чилась вполне успешно: в его 
зачетной книжке по всем дис
циплинам стоят отличные оцен
ки.

В институт Л. Бутаков при
ехал из Читы, где он закончил 
среднюю школу с серебряной 
медалью. Ледит воспитывался 
в детском доме, там он посто-

„ о т л л ч н о 11
янно вел общественную рабо 
ту. был пионервожатым, пред 
седателем детсовета. В инсти 
туте группа выбрала его ста
ростой.

Исключительно дисциплина 
рованный Л. Бутаков система 
тически занимался в семестре, 
имел хорошую текущую успева 
емость

И КАЛЯЦКИИ

Лучшая группа ГЭФ

С АМЫХ высоких показате
лей учебы в только что 
минувшей экзаменацион

ной сессии на горноэксплуата- 1 
ционноы факультете добилась 
1 рушт 321-У: 76,4 процента 
отличных и 23,6 процента хо
роших .оценок. И эти показа
тели есть итог систематиче
ской работы над изучаемым 
материалом — группа никогда 
не допускала штурмовщины, 
так часто применяемому Стилю 
работы студентов.

Большая заслуга в наших 
успехах принадлежит комсо
мольской организации группы 
(комсорг В. Суданов). У нас 
регулярно проводились комсо
мольские собрания, на кото
рых обсуждались вопросы 
успеваемости и дисциплины 
студентов группы. На собрани
ях резкой -критике подверга
лись недостатки в успеваемо
сти или дисциплине отдельных | 
студентов. Этим мы оказывали ' 
истинную товарищескую по
мощь: помогали исправлять
недостатки, не давали зазна

ваться успехами. И надо ска 
зать, что наша группа почти 
всегда имела стопроцентную 
посещаемость занятий, чем не 
отличались другие группы +>- 
тока.

Большую помощь н нашей 
работе оказывала нам кафед
ра разработки рудных место
рождений полезных ископае
мые (зав. кафедрой доцент 
Г. Е. Баканов) Со стороны 
кафедры' мы часто подучали 
ценные указания и советы 

Сейчас группа возвратилась 
р преддипломной практики и 
отдыхает. А  впереди остается 
последний этап — дипломное 
проектирование. Успешная ра 
бота над дипломными проекта
ми и отличная защита их 
вот наща 'очередная задача А 
для успешного выполнения ее 
у нас есть все возможности и 
мы постараемся полностью их 
использовать

А. ИВАРОВСКИИ 
студент группы 321-\ 

горноэксплуатационного 
факультета

\

' Опытный руководитель

Г ЛАВНЫ М в работе любо 
го руководителя является 
умение сплотить коллек

тив и нацелить его на решение 
поставленных задач.

Наш коллектив восьмого по
тока ВИКа. начав учебу, был 
коллективом неоформленным. 
Слушатели прибыли из раз
личных угольных предприя
тий. где занимали различные 
должности. Встала задача — 
сплотить этот коллектив, на
править его на успешное 
овладение знаниями.

С ;этой задачей успешно 
справился староста потока Ро
манов Владимир Павлович. 
Несмотря на то, что он имел 
20-летний перерыв в учебе. 
Владимир Павлович сумел в 
короткий период - времени 
успешно справиться с учебной 
программой, стал учиться толь
ко на «хорошо» и . «отлично» 

До поступления на ВИК 
В. П Романов руководил од
ной из крупнейших шахт Куз
басса шахтой им Сталина в

г. Прокопьевске, которая си
стематически перевыполняла 
государственный план угледо
бычи.

В настоящее время Указом 
Президиума Верховного Сове
та СССР в связи с двадцати, 

летнем и большими заел у/ ами 
в деле обеспечения народного 
хозяйства* коксующимися угля 
ми шахта эта награждена 
орденом Ленина.

Будучи старостой потока,- 
тон. Романов сумел организо
вать коллектив на успешное 
овладение знаниями. Своим 
личным примером дисциплини
рованности и умелым руковод
ством он сумей привит!, дне-, 
циплину всем слушателям 

Коммунисты института ока 
залп большое доверие И П 
Романову, избран его в состав 
парткома института Пожелаем 
ему дальнейших успехов н 
учебе и общественной работ*

М ЕВДОКИМОВ 
слушатель Н24-И1 I руплы 

ВИКа
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Исследование иеталлизацнонных покрытий

В процессе службы детали 
машпи подвергаются кор
розии. износу. Одним из 

прогрессивных методов получе
ния антикоррознональных по
крытий и восстановления дета
лей и брака литья является 
металлизация' распылением.

Однако целый ряд вопросов в 
в этой области остается до сих 
пор далеко не изученным.

В своей диссертационной 11а. 
боте «Исследование металлиза- 
цпонных покрытий» аспирант 
кафедры металловедения и ме- 
таллографни Андрей Федоро
вич Крупин разрешил целый 
ряд вопросов, особенно боль
шой интерес из которых пред
ставляет теоретический расчет 
температуры летящих частиц 
металла в конусе распыле
ния при электрометаллизации 
распылением.

Кроме того, даягные его ис
следований но микротвердости 
частиц в слое и физико-хими
ческих явлений, протекающих 
при металлизации распылени
ем. помогут практикам ' полу
чить металлизационные покры. 
тня с заранее требуемыми свой 
с т вам и

Диссертация успешно защи
щена 8 февраля на‘ ученом со
вете механического факульте
та.

В 1945 году я окончил Том
ский политехнический инсти
тут по специальности техно
логии машиностроения. Хоро
шие знания, полученные й ин
ституте, дали мне возможность 
быстро освоить работу на за
воде. Большой объем хорошо 
прочитанных нам лекций про
фессорами А. М. Розенбербом и 
А. Н. Ереминым позволили 
после сравнительно непродол
жительного времени справлять
ся со сложным инструменталь
ным хозяйством’ в условиях 
мелкосерийного производства.

Однако по вопросу обучения 
^ институте хотелось бы сде

лать некоторые замечания и 
1 предложения '

Чтобы улучшить подготовку 
\ кадров в институте, необходи.
I мо повысить самостоятельность 
I студентов в решении вопросов 
| дипломного проектирования.
I Надо отказаться от такой мето
дики, когда студент, выезжая 
на Преддипломную практику, 
собирает все необходимые ма
териалы и использует их в зна
чительно большей степени, чем 
это требуется при дипломном 
проектировании. Короче говоря, 
просто копирует.

Необходимо обратит» внима
ние на более подробное изуче
ние вопросов организации по.

-------------1 □  □  и ~ --------------

точного производства, а также 
механизации и автоматизации 
производства в соответствии с 
проектом Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему 
плану

Кроме того, опыт проведе 
ния производственных практик 'О ' 
на заводе показывает, что они 
проходят часто недостаточно 
эффективно, шюгда без работы 
на станке. Хотелось бы в связи 
с этим пожелать институту соз 
дать хорошо оборудованные 
мастерские, где студенты мог. 
ли бы получить практические 
навыки работы на станке. Не
обходимо также повысить зна 
ния молодых специалистов по 
вопросу организации рентабель 
ной работы предприятий.

И. ЗАХАРЕНКО, 
зам. главного инженера Тон- / 
с ко го электромеханического 

завода им. Вахрушева

В  д о ж е  о т д ы х а .

Некоторые вопросы неравновесной 
кристаллизации сплавов

•а «V февраля н« ученом совете 
Iм еха н и ч еск о го  же факуль- 

' “*тета защищал диссертацию 
аспирант кафедры металловеде
ния Л. А. Солнцев на тему. 
«Некоторые вопросы неравно
весной- кристаллизации спла
вов». представленной им на

соискание ученой степени кан
дидата технических наук.

В большинстве своем про
цесс .штьн. особенно при уско
ренном охлаждении, сопровож
дается неравновесной кристал
лизацией. Законы, управляю
щие неравновесной кристалли
зацией во многом отличаются 
от тех законов, которые при
сущи кристаллизации при рав
новесных условиях.

Для практики разрешение 
вопросов, связанных с неравно- ( 
весной кристаллизацией, дает 
новые возможности получения 
сплавов с желаемыми структу
рами и отсюда — с заданными 
свойствами.

При защите диссертации чле
ны ученого совета и присут
ствующие инженеры- с произ
водства приняли участие в об
суждении представленной рабо
ты.

Защита прош.ла успешно.
А. ФАЛЬКОВ, В. КАЩУК.

Окончена экзаменационная 
; сессия. Последаий экзамен 
! сдай успешно. Теперь канику
лы.,.

I Некоторые студенты III и 
IV курсов провели каникулы в 
доме отдыха «Ключи».

Дом отдыха расположен в 
тесу, на возвышенности. От
сюда открывается красивый 
вид на покрытые снегом горы, 
на реку с крутыми берегами.

В . доме отдыха хорошо и 
зимой, тем более, что здесь 
сегодня отдыхает только моло
дежь: студенты политехниче
ского, Медицинского. строи
тельного институтов, универси
тета. Каждый час дня запол
нен увлекательными играми, 
прогулками на лыжах. ноте* 
росными беседами...

Как правило, после завтра
ка — все в лес. на лыжную 
прогулку! Хорошо скользить 
по- снегу! Длинный спуск, по

9 У
том подъем в гору. Останови- 

| лись отдохнуть Слышатся 
шутки и смех.

Но лучшие лыжники . еже
дневно уходят в большие похо

ды. Из домд отдыха они едут 
на Басандайку. катаются с са

мых высоких гор и по новой 
лыжне, проложенной в лесу, 
возвращаются назад. Хорошая 
тренировка!

■ Обед. Большая светлая сто
ловая. Блюда по выбору. Вкус
но! Особенно после пребыва
ния на воздухе.

Остаток дня каждый исполь 
зует по своему . Одни играют в 
шахматы, домино, биллиард, 
другие читают журналы и кии 
гн. Любители волейбола устра
иваются перекинуться мячом 
на снеговой площадке, во дво
ре Зимой — и волейбол! Но 

| это развлечение вошло в ре 
I жим дня волейболистов. Ши 
! рокий круг, мяч в воздухе!
I Игра началась!
I Девушки в это время игра
ют в шахматы или вышивают.

Серьезно обдумывают шах
матист^ свои ходы. Партия в 
!>азгаре. Кто выиграет?

Во время отдыха студенты

Специальность горной 
электромеханики

К 60-летию института

В прошлом году исполнилось 
25 лет со времени открытия 
специальности горной электро
механики в Сибирском горном 
институте (ныне горномехани- 
ческий факультет). Первый 
набор студентов на эту специ
альность был произведен в 
1930 году, и для их подготов
ки создана кафедра горной элек
тромеханики. В дальнейшем 
было признано целесообразным 
разделить эту кафедру на две 
профилирующих: горной меха
ники и горной электротехники, 
которые сохранились до настоя
щего времени.

• Первый выпуск горных элек
тромехаников состоялся в 1934 
году, и с этого времени подго
товка’ этих специалистов произ
водилась систематически еже
годно и в возрастающем коли, 
честве. За 25-летний период 
выпущено около 800 горных 
электромехаников. Особенно 
большие выпуски имели место 
в пятой пятилетке (1951 — 
1955 гг.), когда было подготов
лено 516 горных электромеха
ников. Такой рост количества 
выпускаемых специалистов по
требовал больших усилий для

кзооГёо

подготовки научно-педагогиче
ских кадров на профилирую
щих кафедрах. «

В настоящее время на трех 
специальных кафедрах — гор
ной механики, горной электро
техники и горных машин и 
рудничного транспорта имеется 
около 30 научных работников, 
большинство из которых яв
ляются молодыми специалиста
ми— горными электромеханика
ми, нашими воспитанниками, 
имеющими трех— пятилетий 
стаж научно-педагогической ра
боты.

Важнейшая задача состоит в 
том, чтобы повысить научную 
подготовку молодых кадров в 
значительно улучшить их педа
гогическое мастерство. В этом 
направлении ведется на кафед
рах значительная работа. На 
кафедре горной механики за 
последние два года защитили 
кандидатские диссертации И. К. 
Хрусталев и В. М. Титов. В 
1956 году ожидается защита 
еще трех диссертаций — В. Ф. 
Куцепаленко, В. С. У  дут и 
Б Н. Конкина..

В своей научно-исследова
тельской работе кафедра разра

батывает вопросы на актуаль
ные темы для горной промыш
ленности, поддерживая творче
скую связь с шахтами Кузбас
са и промышленными предприя
тиями города. Так, в творче
ском содружестве с заводом 
«Манометр» разработан и 
внедрен в серийное производ
ство измерительный прибор — 
скоростемер для подъемных ма
шин. Также на заводе ТЭМЗе 
разработан и внедряется в про
изводство пневматический вен
тилятор для проветривания глу
хих забоев в шахтах. Работни
ки кафедры систематически 
выезжают целыми бригадами 
для производства испытаний н 
регулирования стационарных 
шахтных машин .и установок. 
Для этой цели разработана на. 
учная методика, а для испыта
ния подъемных установок из
готовлены приборы, которые 
внедрены в систематическую 
работу шахтных механиков. • 

Многие наши воспитанники 
— горные электромеханики. — 
выросли' в крупных специали
стов, возглавляют руководство 
сложным электромеханическим 
хозяйством на участках шахт, 
трестов, работают в  проектных 
организациях и научно-иссле
довательских институтах. Так, 
Н. Е. З&ранкин и лауреат Ста. 
линсной премии А. А. Моги, 
левский возглавляют руковод
ство крупной научно-конструк
те рекой организацией; большая 
группа горных механиков ус

пешно работает в крупной про
ектной организации; м. М. Сав- 
кин, кандидат технических 
наук, работает на-ответственной 
должности в филиале Акаде
мии наук; кандидат техниче
ских наук А. Н. Голубенцев 
руководит отделом Всесоюзного 
научно-исследовательского ин
ститута и т. д.

Многие наши воспитанники 
— горные электромеханики за 
трудовые успехи награждены 
орденами и медалями.

Воспитанные на прогрессив
ных идеях основателей горной 
электромеханики — М. В. Ло
моносова. И. И. Ползунова, 
К. Д. Фролова. М. О. Доливо. 
Добровольского и их продолжа
телей, русских и советских уче
ных, наши питомцы в настоя
щее время самоотверженно тру
дятся над вопросами механиза
ции и автоматизации в горной 
промышленности.

В связи о юбилейной датой 
—- 60-летием со дня основания 
института пожелаем нашим вос
питанникам — горным электро
механикам — дальнейших ус
пехов в их плодотворной рабо
те по увеличению добычи угля 
и других полезных ископаемых 
на благо трудящихся и на уси
ление нашей Родины. •

организовали шахматный тур 
! ннр, в котором приняли уча
стие студенты энергетического, 
гидротехнического и горного 
факультетов. Первое и второе 

, места поделили энергетики: 
В Иванов и Ю. Леонов.

Фото и текст Я. Абугова.

Л* 2 Поввгрвфвматв

И. А. б а ЛА 'ш е г , 
ми. кафедрой горной механики.

Шесть дней в походе
С 1 по 6 февраля туристами 

нашего института был органи
зован лыжный поход по марш 
руту: Томск-Петухово-Конево
Яр- Томск.

Трудаые переходы, ночевки 
у костра, веселые дорожные 
приключении сделали канику 
лы хорошим отдыхом. Вместе 
с остатками сухарей студенты 
принесли о собой богатые впе. 
чатлення о замечательных мес 
тах Томской и Кемеровской об 
ластей. Вдоволь надышавшись 
морозным воздухом, с новой 
энергией приступили они к 
учебе в. ФОКИН.
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